
这边刚从全国两会抽身，那边又出现在博

鳌亚洲论坛2015年年会上，与多国政经领域大

咖探讨“亚洲新未来”。消息一出，业内人士惊

呼：董小姐为了给中国制造正名，也真是蛮拼的！

“无论是抢购马桶盖还是电饭锅，都是一

个尴尬的笑话，这是我们企业在为过去的不诚

信买单。格力的电饭锅已经卖到日本去了，证

明我们的技术、质量是很好的。”董明珠在接受

媒体采访时表示，“我不做马桶盖，我若做，也

会是最好的！”带领格力一路披荆斩棘，董明珠

将“中国制造”推至国际市场，使之成为全球空

调产量最高的品牌，这是中国制造业的骄傲。

怀揣着“让全球70亿人全部选择格力空调”的

梦想，不难理解，为何这个虽已年过花甲却精

力远超过年轻人的“铁娘子”仍不断在国际舞

台上发出令人震撼的中国之声。

去年9月，2014夏季达沃斯论坛在天津召

开，董明珠成为达沃斯历史上首位中国女性青

年导师，在全球各领域“大佬级”人物云集的盛

会上畅谈如何为企业营造公平的市场环境；几

个月后，在瑞士以“全球新局势”为主题、吸引

了来自 100多个国家和地区的 2500多名政商

学界领袖的第 45届冬季达沃斯论坛上，作为

李克强总理出访豪华阵容的一员，董明珠又作

为家电行业首位代表向全世界传递“中国制

造”崛起的声音；如今，在博鳌亚洲论坛这样一

个多国政府、企业及专家学者共商经济、社会、

环境等问题的高层对话平台上，“董小姐”代表

着中国制造业又翩翩而来。

回首过去一年间董明珠的行程，不难发现，

每到一处，她都用独有的人格魅力向世界传递

着这样一个信息：中国在崛起，中国企业是值得

信任的，充满创造性的，中国的产品拥有着高科

技、高品质、高环保性的标签。

“什么叫传统？传统是守旧、不创新，但是

我认为传统产业里，有创新的意识、创新的思想

乃至于形成创新文化的企业，不存在传统问

题。我从来不觉得我们是传统制造业。”在刚刚

结束的全国两会上，董明珠对媒体关于“传统”

提问的回答博得众人拍手喝彩。

确实，无论是格力的 1赫兹低频控制技

术、R290环保冷媒空调、无稀土磁阻变频压缩

机、双级变频压缩机、光伏直驱变频离心机系

统、磁悬浮变频离心式制冷压缩机及冷水机组

等12项“国际领先”技术，还是今年1月份才获

得国家科技进步奖的“基于掌握核心科技的自

主创新工程体系”，再有格力 2015年启动的

“格力+晶弘冰箱+TOSOT生活电器”多品牌战

略，都表明格力早已练就突破传统的内功，以

及进军全球的实力。

事实上，格力的贡献早已得到国际社会的

认可，去年9月，董明珠还因其掌舵的格力电器

长期以来在技术创新、提高能源效率和缓和环

境恶化方面做出的不懈努力与贡献被联合国聘

为“城市可持续发展宣传大使”，董明珠和格力

已是中国领先企业、责任企业的世界名片。

董明珠出席博鳌论坛 为亚洲制造发出未来之声

二手房：合肥4月市场将“回暖”

营业税免征年限有所变动，二手房挂牌价或会上

升，4月份合肥二手房市场将“回暖”，安徽明大房产总

经理徐齐付表示。为遏制房价过快上涨，近年来，国

家频繁调整二手房交易税。2005年，国家为遏制投机

炒作，稳住房价，将前述免征营业税期限“一年”调整

为“两年”。2009年12月，国务院常务会议上将免征

期限由“两年”调整为“五年”。2011年1月的国务院

常务会议上决定，在免征营业税期限五年的基础上，

将此前的二手房销售总额差额计征改为全额计征。

二手房交易营业税的免税期限现在由五年再调整为2

年，意味着减税，也就有更多房源释放，会在短期内刺

激楼市。

据统计，合肥二手房市场80%的交易是10年以

内的、40%是5年以内的，免征税期限改为满2年之

后，将会有近2成的二手房交易不用缴纳营业税。如

果该政策正式执行，合肥二手房市场免税房源数量将

增加，部分年龄近乎于新房的二手房将无负担入市。

按照目前税费计算，合肥5年以内的普通住宅营业税

是征收总房价的5.55%，如果2年以上房源免征营业

税，一套百万元房子便可以免税5.55万元。
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我省相关专家解读国家楼市“新政”

大户型不会热销，二手房市场将“回暖”
昨日，截止到市场星报、安徽财经网记者发稿时为止，我省的税务部门、

公积金管理机构的相关工作人员表示，均未收到以上新政的执行通知。那
么，国家的楼市新政对于安徽房地产发展、合肥楼市将带来哪些变化呢？市
场星报、安徽财经网记者第一时间连线了我省多位房地产专家，专家们表示，
国家此次放开对于楼市的政策“束缚”，短期内，购房者会产生观望情绪，但合
肥二手房市场将逐步“回暖”。 记者 任金如

安徽清源房地产研究院执行院

长宋元认为，昨日国家的 2条楼市

政策有 2层意义：第一，是“去行政

化”的手段，也是符合去行政化、变

市场为主导的大势所趋。在市场起

主导作用下，就不应该规定二手房

上市交易满2年或者满5年以上才

免征营业税，不应该要求二手房首

付比例需要达到6成……这些政策

虽然当时出台有一定的背景，但都

是行政化干预市场的手段。目前情

况下即使不能去除国家宏观调控对

楼市的政策，但未来的发展趋势是

要全部去除的。

第二层意义就是“救市”。经济

发展增速已经进入下行通道，应该把

房地产市场出现的问题交给开发商

自己解决。虽然这个政策出台，但是

市场上愿意买房子的还是会买，愿意

观望的不会因为你的政策而改变，未

来房地产市场的发展，需要靠开发商

提高自身的楼盘品质去繁荣。楼市

所谓的小户型、低价位的“刚需”已经

没有了，将被各种住房需求而代替。

政策：去行政化手段，变市场为主导

合肥365地产家居网内容总监

郭红兵认为，该政策的出台，并不会

改变安徽房地产市场的消费结构。

短期以内，一部分准备买房的人还会

有“观望”的态度。因为“二手房首付

最低 4成”的政策对市场影响并不

大，而且怎么执行，还需要各个银行

结合申请贷款人的信用和还款能力

来核定，现在商业银行的二手房首付

多在7成以上，如果商业贷款首付降

低至 2成，或能刺激消费者入市买

房。公积金首付门槛低，但不是所有

楼盘都可以使用。

安徽省内部分城市小户型，依

然会难出售，但省城的小户型“变现”

速度快还具有投资性。未来，安徽小

户型总体的销售量会降低，会凸显大

户型在销售总量的比例，但这并不意

味着大户型会在安徽热销。在安徽

买房的消费者，还是以本省居民为

主，以进城的新市民为主，因为楼市

投资的回报率已经没有之前那么高，

未来安徽楼市的消费主要需求还是

自住，投资相对而言较少。

市场：首付降低，大户型不会热销

经济增速下滑的结果，不会让很

多老百姓愿意把钱“放入”楼市，合肥

学院房地产研究所副所长凌斌认为：

“昨日国家即使不出台此楼市政策，

明天也会出的”。因为在今年经济增

长降低增速的大环境背景下，像降低

二手房房贷首付诸如此类的政策，迟

早有一天会出台的。

国家出台政策的目的，就是为

了促使房地产平稳较快的发展，促使

楼市成交量有所回升，保持房价稳定

增长。优惠政策接二连三出台，会让

更多的人对后继政策有所期盼。银

行是否能够积极执行这个信贷政策，

老百姓能否能够积极响应这个政策，

现在看来都是未知数。

单单指望房地产一个行业来支

持经济发展的观念，早已经过时了。

如果在公积金最低首付款降低至两

成的同时，商业贷款的首付也降低为

两成，且降低贷款利率，如果这样执

行，市场的反应会更大。国家肯定市

场没有泡沫，要执行分城治理的政

策，就应该将市场的问题交由市场解

决，将地方的问题交由地方政府来面

对，就不应该有种种宏观调控政策束

缚房地产市场发展。

购房者：短期观望，不会立即买房

安徽南翔文化产业有限公司董

事长王辉认为，为什么说北上广深房

地产市场好的主因，还是因为人口，

全国13亿人口的资源在那边，当然

去买房了，即使会回流一部分回安

徽，但是这些人回来之后，不是回到

出生地区发展，更多会来省城合肥买

房定居。

合肥这几年经济发展的速度有

目共睹，安徽以前整个商业发展落

后，购买力全部向周边的城市转

移。而经过这几年的发展之后，整

个房地产投资和发展的增速不容小

觑。但是，无论经济投资还是房地

产发展，都不能做政策“包养”下的

产业。

作为房地产行业已经不适宜用政

策手段干预，二套房新政、公积金新政

作用其实微乎其微。有钱人已经不买

房了，早先一代的“刚需”70后、80后都

已经结婚买房，现在成长起来的90后、

00后，父母都是60年代的，都有房子，

如何刺激他们在房地产市场消费，就

需要开发企业多动动“脑子”。

刚需：80后，已经不买房了

安徽思维沃克企业管理咨询公司执行董事、首席

咨询师周家全认为，要解决楼市的根本问题，必须通

过开发企业本身来解决。2015年以前楼市的兴衰可

能是靠政策，2015年以后楼市的兴衰靠企业。

2017、2018年以后，房地产开发企业怎么办？传

统城市化的力量会大幅度减弱，人口红利在逐渐消

失。按照传统城镇化下开发企业的经营思路，“从满足

工业聚集到满足居住类聚集”的开发理念需要调整，未

来做房地产开发，不能像之前一样等着政府来配套商

贸和公共服务设施，而是在房地产项目的开发同时，自

己做好项目配套设施的规划和设计。

以前，开发经营讲的是地段最有价值，而以后，服

务设施的好坏直接决定这个项目能否有市场。新常

态下的楼市，就是新型城镇化战略下的楼市，看清楚

大方向，依托新型城镇化，以“互联网+新型城镇化”的

思维去开拓市场，房地产市场还是大有可为。

开发企业：
要有“互联网+新型城镇化”思维


